

PRIMA DE PALERMA
HOGAR DE DESPACHOS
El hogar de los desahuciados de la ciudad...

La Almudaina

BLAZIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Curado.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un muchacho que, a consecuencia de una caída de la bicicleta que montaba por la calle del Sindicato, se había producido algunas contusiones.

Legada de subsistencias.—El vapor «Rey Jaime II», que llegó ayer de Valencia, fué portador de 280 sacos de alubias, 2130 sacos de harina, 331 sacos de arroz y 786 sacos de trigo.

Cooperativa «Cívica».—Hoy se inaugurará la «Cooperativa cívica» en la calle de la Luz n.º 19, habiendo sido designados para formar la Junta de Gobierno los señores siguientes:

Presidente.—Don Pedro Martínez.
Vice Presidente.—D. Alejo Bosch.
Gerente.—Don Bernardo Jaime.
Depositario.—Don Francisco Quijada.
Secretario.—Don Casimiro Mestre.

Vocales.—Don Jaime Comas y don Bernardo Ruiz.

Movimiento de vapores.—Anoche, a las diez, regresó a Ciudadela el vapor de dicho nombre, que había llegado por la tarde a las cuatro.

Esta mañana es esperado de Barcelona el vapor «Mallorca», pues anoche se tenía noticia de su salida a la hora de itinerario.

Homenaje a un maestro

Ayer tarde a las cuatro tuvo lugar en Son Sardina un homenaje al anciano maestro de aquel lugar, que el vecindario le dedicó en muestra de gratitud por los desvelos hechos por dicho maestro, don Pedro José O'Dinas, que se ha sacrificado durante cuarenta años para hacer fructífera la instrucción de aquellos moradores.

Puede decirse que todo el pueblo fué en manifestación al domicilio del maestro, presidido por el Rector, acompañado del Teniente de Alcalde del distrito señor Biblioni y del Inspector de 1.ª Enseñanza don Manuel Rueda. Precedió a la manifestación la guardia municipal montada, los peones camineros, los guardias rurales y la banda de la Misericordia.

La manifestación salió de la plaza de la Iglesia.

Llegada que fué al domicilio del maestro, fué entregado a éste un valioso álbum con las firmas de los vecinos de más relieve de aquel vecindario confeccionado en los talleres de la Casa Amengual y Muntaner con adornos de esmalte y plata originales del notable artefacto señor Forteza Rey.

El agasajo tuvo que salir al balcón a dar las gracias, entre los vitores del pueblo.

Usó de la palabra el Rector quien dijo que el álbum era un documento firmado que atestigua lo que siente el pueblo en masa, en favor del maestro que por espacio de 40 años ha sembrado con abnegación la instrucción en el pueblo.

El agraciado, verdaderamente emocionado, dió las gracias al pueblo por la distinción de que le hacían objeto. El Inspector señor Rueda tomó la palabra, diciendo que el acto que se realizaba honra al pueblo que lo verifica.

La huelga de carteros en Palma

Ayer por la mañana se declararon en huelga los carteros de las oficinas de Palma por solidaridad con sus compañeros de Madrid y Barcelona.

A eso de las siete y media de la mañana una comisión de carteros visitó al Administrador Principal señor Pons, comunicándole su determinación.

El número de carteros asciende a 20 y todos ellos desfilaron ante el jefe haciendo entrega de los giros y cartones certificadas pendientes de entrega por ausencia de sus destinatarios, retirándose dentro del mayor orden.

Conoció la noticia visitamos al Administrador señor Pons, quien nos confirmó la huelga, diciéndonos que desde el sábado conocía la actitud de los carteros por haber éstos, alegando la falta de tiempo, dejado de repartir buena parte de los periódicos llegados de Barcelona.

En su vista, como medida de previsión, visité al Gobernador a quien di cuenta de mis temores, cuya autoridad se entrevistó con el Capitán General y, de común acuerdo, esta autoridad designó de entre la tropa los soldados que debían sustituir a los carteros.

Así es que esta mañana, poco des-

pues de marcharse los carteros, se ha encargado del servicio de éstos una sección de infantería de unos cuarenta hombres, al mando del teniente don José Morey.

Demuestra la solidaridad que reina entre los carteros el hecho de que no haya llegado el correo de Madrid ninguna clase de correspondencia, pues el vapor de Valencia solo ha traído una poca correspondencia de Valencia y algunos periódicos.

Con el fin de organizar lo mejor posible los servicios, hemos dividido los soldados encargados de los mismos en tres secciones: una encargada de la distribución de los certificados, giros postales y valores declarados, otra encargada de los buzones y la otra, la más numerosa, de la distribución de la correspondencia.

Hoy solo han correspondido unas veintiseis cartas a cada cartero provisional, debido al escaso número de ellas recibidas.

La distribución en la oficina se ha hecho con la ayuda del personal de oficinas.

Una cosa, nos añadió, conviene que digan Vds. y es que llegan bastantes cartas, particularmente sin más señas que el nombre del destinatario que por ser conocido por los carteros se repartía y que ahora forzosamente han tenido que quedar en depósito, así es que conviene que el que espera alguna carta y ve que no la recibe se acerque a esta Administración y si ha llegado le será entregado.

Hablamos con algunos de los huelguistas, quienes nos manifestaron que su actitud ha de ser pasiva sin emplear violencias, pues estando seguros de que les asiste la razón tienen la confianza de que el Gobierno accederá pronto a sus deseos.

El mitin obrero de ayer

Ayer por la mañana se celebró en el Teatro Balear el anunciado mitin organizado por los elementos obreros de la Casa del Pueblo.

A pesar de haber desaparecido el motivo principal del mitin, por la solución del conflicto de los obreros zapateros de las casas Estrany y Salas, la concurrencia fué numerosa, abundando el elemento femenino que ocupaba casi la totalidad del patio de butacas, cuyos asientos se les había reservado.

A las once empezó el acto ocupando la presidencia el compañero Julián Ferrerías, asistiendo como delegado del Gobernador el agente de policía señor González.

El Presidente empezó su discurso dirigiendo un saludo a las comisiones venidas de los pueblos para demostrar su solidaridad al movimiento obrero.

Hizo historia de los triunfos alcanzados por los obreros, gracias a su constancia y al apoyo de las sociedades obreras, lo cual demuestra, dijo, que la unión hace la fuerza.

Hablaron luego Felipe Xamena representante de la Federación obrera de Sóller, Juan Payeras de la sociedad de cortadores «La Armonía», Pedro Perelló de la Federación de Alaló «La recompensa del obrero», Vicente Torres de la Comisión organizadora del mitin, Juan Marroig de la sociedad de Pintores, quienes se felicitaron por los éxitos obtenidos y encarecieron a los reunidos la unión, única manera de seguir triunfando en sus ideales y conseguir el bienestar de la clase trabajadora.

Cosme Salvá se felicitó por el triunfo obtenido por los cortadores de la Casa Estrany.

Recomendó a todos que acudan a la Casa del Pueblo pues allí, dijo, encontraréis hombres siempre dispuestos a defender vuestros intereses.

Alejandro Gilet se felicitó del triunfo obtenido e hizo un llamamiento a los metalúrgicos hoy dispersos.

Juan Cavaller se felicitó también por el arreglo de la huelga, si bien hubiera deseado, dijo, lo contrario para poder apreciar lo que había hecho el pueblo de Palma ante la actitud que había tomado el patrono causante del conflicto.

Habló luego el concejal socialista don Lorenzo Bisbal quien dijo que el mitin era para declarar el paro general, pues todos los obreros sin distinción de creencias religiosas estaban dispuestos a apoyar en todo a los huelguistas, y prueba de ello, dijo, es la numerosa concurrencia que ha acudido al llamamiento; además, dijo, de ahí se fija que el solo anuncio de huelga general ha sido bastante para que se solucionara el conflicto.

Hizo historia de las fases por que ha pasado la clase obrera y de las mejoras conseguidas gracias a la federación de los obreros.

Dijo que si resulta verdad la pro-

mesa del señor Estrany, de que varía de orientación desde este momento, desaparecería el odio que le tiene la clase obrera, pues ésta no es rencorosa.

Añadió que se avecinan otros conflictos, recomendando a todos la misma unión manifestada ahora, seguros, dijo, de que si lo hacéis así el triunfo será nuestro.

Monserrat Parets de Lluich mayor se felicitó del triunfo de la clase obrera, extendiéndose en consideraciones sobre el capital y el trabajo.

El Presidente hizo el resumen, recomendando la asociación de todos los obreros, dándose por terminado el acto, haciéndose el desfile dentro del mayor orden.

EN EL BANCO AGRARIO El ricino en Mallorca

Conferencia del Dr. Novellas
Ayer mañana, en el local del Banco Agrario, ocupado por distinguida concurrencia, entre la cual había médicos, farmacéuticos, propietarios y agricultores, dió su anunciada conferencia, disertando sobre el tema que encabeza estas líneas, el distinguido Dr. en Farmacia y Profesor de la Escuela de Agricultura de la Mancomunidad de Cataluña don Antonio Novellas.

Don Honorato Selom, Presidente de la Federación Agrícola Balear, hizo la presentación del conferenciante, para el cual tuvo palabras de elogio, encareciendo la importancia del tema de que iba a tratar.

En su conferencia, explicó el Dr. Novellas con numerosos datos, fruto de profundo estudio, lo que es el ricino, su cultivo, dando detalles respecto a los cuidados culturales que reclama, y como se obtiene su aceite, el cual dividido en tres clases, explicando también sus aplicaciones, pues no sólo es medicinal, sino que se emplea como lubricante.

Al tratar de las reglas para el cultivo de dicha planta expuso las que, según su criterio, han de ser de más rendimiento y aplicación al implantar en gran escala el cultivo del ricino en Mallorca.

Este cultivo, dijo, es sencillo. Se siembra la planta en Marzo o Abril, si bien hizo observar que dado el clima de Mallorca puede adelantarse aquí su siembra.

El terreno que más le conviene es el silíceo-arcilloso o arcilloso-calcareo y deben escogerse con preferencia aquellos más directamente sometidos a la influencia de los rayos solares y que sea posible regarlos.

Antes de la siembra debe darse al terreno una labor de desfondado de arado profundo, y luego una de grada y las semillas deben sembrarse a poca profundidad, unos 5 cms., y espaciadas una de otra alrededor de un metro.

La planta conviene que se riegue sobre todo en los primeros meses de su plantación y a los cuatro meses se notará ya la fructificación.

La recolección de las semillas se verifica una vez secas y en dehiscencia, se criba y luego son guardadas para el consumo a su debido tiempo.

El ricino es planta vivaz y su duración oscila entre los 6 y 20 años, pero es preferible no esquilmarla, aprovechando solamente los cinco primeros años de su ciclo vegetativo y luego sembrar nuevos plés.

Contienen las semillas del ricino de un 35 a un 40 por 100 de aceite y su colocación en el mercado, dado el gran consumo que se hace de aceite, es fácil.

La planta conviene sea abonada y los abonos que más le convienen son los nitrogenados y entre ellos cabe hacer mención del turco o sea lo que resta de la semilla, una vez que de la misma se ha extraído el aceite, por medio de prensas adecuadas, debiendo hacerse en frío la primera prensada.

Como el uso del aceite de ricino es mundial no debe temerse que sufra deprecitación en el mercado al intensificarse su producción, por exceso de la misma, ya que de cada día se va aumentando el número de máquinas y motores y el citado aceite, en sus clases inferiores (pues la superior es la empleada en farmacia) reúne magníficas condiciones como lubricante, mercedendo de cada día mayor aceptación.

Pueden aprovecharse para este cultivo terrenos que incluso no reúnen condiciones para otros.

De los estudios que ha hecho el Dr. Novellas del terreno de Mallorca y de su clima dedujo el conferenciante que nuestra isla reúne buenas condiciones para el cultivo, que deben ser aprovechadas por los agricultores.

El disertante acompañó su conferencia con muestras de semillas de ricino, procedentes de distintos países, haciendo observar la buena calidad de las recogidas en Mallorca.

La conferencia del Dr. Novellas, pronunciada, como las palabras proferidas del señor Selom, en Mallorca, fué aplaudida, siendo luego muy felicitado el conferenciante.

Nuevo Cine en Santa Catalina

Invitados por el propietario del Cine Moderno don Emilio Villalonga hemos visitado las obras, que están ya tocando a su término, de un nuevo cine que se instala en Santa Catalina, y el cual tiene el propósito de inaugurar el sábado próximo.

Dicho cine está instalado en la calle de la Fábrica de la populosa barriada citada, en el edificio de los señores Píeras y Cabrer; que ya estuvo dedicado, en épocas anteriores, a teatro.

CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

HOY A LAS SEIS DE LA TARDE estreno del gran drama interpretado por la gran actriz francesa Mile. Lillian Creuze

ENTRE DOS DEBERES

debut de la apañada completista CONCHITA NOVELTY

Jueves grandioso acontecimiento: CASTILLOS EN EL AIRE por MARGARITA CLAREK.

elevada y detrás de la entrada general.

El cine de que se trata tendrá su entrada por la calle de la Fábrica, en la cual se instalará copiosa iluminación eléctrica; pero tendrá una amplia salida por la calle de Antich, además de otras salidas, practicables en caso de alarma, que dan a un patio inferior del cual se pasa a la calle.

La sala de preferencia tiene una amplia sala de descanso y se establecerá además otras dependencias para servicios al público.

La cabina cinematográfica cuenta con suficiente material para provisión de incendios y tiene además puerta de hierro.

La rapidez con que se realizan las obras permite asegurar que ya el próximo sábado podrá celebrarse función en el citado cine.

repetidos aplausos, en diversos pasajes.

La señorita Thodoli fué también aplaudida, distinguiéndose especialmente en el aria de las joyas.

El señor Giralt (Mefistófeles) estuvo acertado.

En esta obra notamos un mayor ajuste en masas corales y orquesta, que en las anteriormente cantadas, La introducción fué ejecutada de manera admirable.

La salida al palco escénico del maestro director señor Terragonolo fué muy justificada.

Con la ópera de Rossini El Barbero de Sevilla se despidió anoche del público de este coliseo la compañía dirigida por el maestro señor Wehills.

Las señoritas de Doncos y Bugatte cantaron acertadamente sus respectivas partes, escuchando aplausos. La primera tuvo que repetir la romanza de la lección.

El señor Cortada fué también aplaudido en el aria del primer acto teniendo que bisar la serenata.

El señor Jordá acertado y ajustadísimo.

Los señores Giralt y B. cills bien. En resumen: una velada agradable.

Excursionismo.—El «Veloz» en Puigpunyent

Como hablamos anunciado, el «Veloz Sport Balear» verificó ayer una excursión ciclista al Salt de Son Forteza de Puigpunyent.

Los excursionistas se reunieron en el local social a las ocho de la mañana, emprendiendo la marcha por la carretera del cementerio, por Son Lagrada, Garriga rasa, etc. hasta bajar a la carretera de Puigpunyent a Establiments.

El almuerzo tuvo lugar en las inmediaciones del torrente que cruza el camino. Algunos kilómetros antes de llegar a Puigpunyent, los excursionistas fueron recibidos por una nutrida comisión de ciclistas de dicho pueblo y de Son B. u.

En animada charla llegaron todos al pueblo, continuando poco después hacia el Salt.

Ya en Son Forteza se visitó la hermosa cocina payesa, una de esas cocinas de Mallorca, impregnadas de un sano perfume de antigüedad y serrería, y se contempló el espléndido paisaje de montaña que, como decoración fantástica, se extiende frente a la bella mansión.

Los colonos de Son Forteza, gentes amables, extremadamente amables, colmaron de atenciones a los excursionistas, ofreciéndoles y poniendo a su disposición la casa toda, con una sonrisa de sinceridad que por desgracia no siempre se encuentra.

La comida se verificó junto al Salt, en los jardines de la finca y para dar cuenta de una paella, a la que fueron invitados los ciclistas de Puigpunyent, no se empleó mucho tiempo.

El amateur señor Pomar hizo buen número de fotografías.

El regreso se efectuó a las cinco de la tarde, entrando en Palma los excursionistas por la plaza de Jesús, calle de San Jaime y Borne, hasta el local social.

Vinieron altamente agradecidos de las muchas atenciones recibidas, tanto en Son Forteza como en el pueblo visitado; pueblo risueño, cuyos moradores, con un interés que mucho les honra, hacen cuanto pueden para que marchen contentos las gentes que les visitan.

El «Alfonso» en «S'Estret»

Las secciones ciclista y motorista del «Alfonso» también realizaron ayer mañana su anunciada excursión a S'Estret de Valldemosa.

En número crecidísimo salieron del local social a las 7 de la mañana, marchando directamente a S'Esglayeta.

En moto solo asistieron: Don Imael Orlandis, moto New-Hudson; don Bartolomé Pomar, New-Hudson; don Antonio Salas New Hudson; don Rafael Soler, Zedel; y don José Ibañez, Kallorpe.

En sidecar: Don Antonio Biblioni, moto Hum-ber, pasajero don Domingo Darán. Don Juan Palmer, moto Harley Davidson, pasajero don Mario Trujillo y don Gabriel Fusier.

Don Nadal Vidal, moto Reading Standart, pasajeros don Juan Vidal y don Juan Coll.

Don Antonio Parets, moto New-Hudson, pasajero don Nicolás Bonnin. Y don Sebastián Font, moto Hum-ber, pasajero don Salvador Coll.

En el Paig de Na Fátima, de S'Es-

repetidos aplausos, en diversos pasajes.

La señorita Thodoli fué también aplaudida, distinguiéndose especialmente en el aria de las joyas.

El señor Giralt (Mefistófeles) estuvo acertado.

En esta obra notamos un mayor ajuste en masas corales y orquesta, que en las anteriormente cantadas, La introducción fué ejecutada de manera admirable.

La salida al palco escénico del maestro director señor Terragonolo fué muy justificada.

Con la ópera de Rossini El Barbero de Sevilla se despidió anoche del público de este coliseo la compañía dirigida por el maestro señor Wehills.

Las señoritas de Doncos y Bugatte cantaron acertadamente sus respectivas partes, escuchando aplausos. La primera tuvo que repetir la romanza de la lección.

El señor Cortada fué también aplaudido en el aria del primer acto teniendo que bisar la serenata.

El señor Jordá acertado y ajustadísimo.

Los señores Giralt y B. cills bien. En resumen: una velada agradable.

Asistencia Palmesana

Las funciones de cine celebradas ayer en este salón se vieron muy concurridas siendo elogiadísima por los asistentes la cinta «La Niña de los Sueños», que en ellas se proyectó.

Hoy se inauguran en dicho salón las variedades, debutando la completista Conchita Novelty.

CULTOS

Para hoy Instituto de Caridad Balear

Continúa en el Socorro dedicadas a la Anunciación de Nra. Sra.: Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación cantada, bendición y reserva de S. D. M.

En San Francisco empiezan Ejercicios Espirituales para los pobres socorridos con el pan de San Antonio: Por la tarde a las seis, en la iglesia de la Hermandad, rezo de la Corona, cántica doctrinal y sermón sobre las verdades eternas. Serán dirigidos por un Padre Franciscano.

A Nra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

CINE MODERNO

SALON DE MODA

A las tres y media tarde: Exito sin precedentes del 5.º y último episodio de la artística serie AVEN TURAS DE MACISTE. Estreno de la extraordinaria exclusiva EL OASO WAREN y la comedia por POLIDOR FLIRT ACCIDENTADO.

Jueves: Los dos artistas de moda LA HERPESIBIA Y T. CARMINATI en MIMO FLIRT.

Domingo a las 11 BLANCO TRAGICO por EDDIE POLO.

Isleña Marítima

AVISO A LOS EMBARCADORES

Para evitar las demoras en el embarque de las mercancías, se advierte a los señores embarcadores de género que necesitan autorización del Señor Gobernador, que no se les despachará sin que presenten la correspondiente autorización, por lo que conviene su celeridad en recabarla el día anterior al que deba hacerse el despacho.

Palma 24 de Marzo de 1919.—El Naveira-Director, Antonio Ferragut.

Para PORT-VENDES

Saldrá el día 25 del actual el pailebot

JUANITO

INFORMES: Avenida Alejandro Roselló, num. 28 y 30.

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 22 a las 17

Parte ruso

Londres.—El Gobierno ruso reproduce el siguiente parte de Kief fecha 18 del actual:

«En el sector del sur del frente ucraniano el éxito de la guardia roja avanza hacia Ojess.

Las principales fuerzas pleurias se retiraron hacia Tarnopol.

Salida del cónsul francés de Ojessa

Londres.—Los periódicos de Ojessa dicen oficialmente que ha salido de dicha población el cónsul de Francia. Una orden del Mando militar publicada en Ojessa, da la noticia de la salida de las tropas francesas para Francia.

La huelga

de los carteros

Madrid 22 a las 17

Los carteros abandonan el trabajo

A las diez y media los carteros abandonaron el trabajo llevándose toda la documentación.

La correspondencia está aglomerada, existiendo sin repartir muchos millares de cartas.

Los soldados repartirán la correspondencia

Se firmó un Real decreto que regula los servicios del reparto de la correspondencia.

Esta tarde se encargaron los soldados del reparto de la correspondencia.

Igual orden se ha comunicado a las provincias.

Confianza de Romanones con el Director de Correos.— Distribución de los servicios

Desde las primeras horas de la tarde permanecieron en el Palacio de Comunicaciones el Conde de Romanones y el señor Gimeno, conferenciando con el Director General de Correos.

Los oficiales de Correos se encargaron definitivamente del servicio de la distribución de la correspondencia por barrios.

Los soldados y brigadas de obreros se encargaron del reparto de cartas urgentes.

De la sección de buzones se han encargado soldados de ingenieros.

Del reparto de la correspondencia se han encargado los soldados elegidos por los cuerpos de la guarnición.

Madrid 22 a las 24

Oficiamiento del Marqués de Valdeiglesias

El Director de La Epoca, Marqués de Valdeiglesias ha ofrecido hacer la distribución de la correspondencia en la calle Ancha de San Bernardo con personal administrativo de su periódico.

Manifestaciones de Gimeno.— Una nota ofensiva

A las cinco y media, en el Palacio de Comunicaciones, el Ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que no había novedad y que se recibía telegramas de provincias dando cuenta de que el servicio se normalizaba, de acuerdo las autoridades de Correos con las civiles y militares.

Nos facilitó la siguiente nota: Como el Ministro de la Gobernación ha hecho constar en sus manifestaciones, hoy los carteros al abandonar el trabajo se han llevado consigo, sin culpa por disculpable error, materiales que no son de su pertenencia personal.

La Dirección de Correos advierte a los que retuvieran en su poder cartas de correspondencia, las devuelvan en el plazo de 24 horas en la Dirección General de Seguridad.

Las peticiones de los carteros

La prensa publica una carta de los carteros hablando de la huelga planteada, que dice:

Nos vemos obligados a ir a la huelga, bien a pesar nuestro.

Ya no queremos saber nada de las bases presentadas al Director General, ni queremos parlamentarismo.

Nos atenemos solamente a las siguientes bases, de las cuales no quitamos una sola riaba:

1.ª Cincuenta por ciento de aumento sobre los jornales aprobados en la Asamblea de Barcelona.

2.ª Reforma del Reglamento de Cartería basado en el espíritu liberal y progresivo aprobado por dicha Asamblea.

3.ª Creación del cuerpo de carteros con escalafón general, reconocimiento y consideración como los funcionarios civiles, ingreso en el Montepío de Correos.

4.ª Supresión del derecho de distribución a domicilio.

5.ª Pago de los uniformes por el Estado.

6.ª Tolerancia para el examen de los actuales buzoneros de Madrid.

7.ª Reposición inmediata del compañero Manuel Polo.

8.ª Que los peatones y carteros rurales pasen a ser del cuerpo de carteros.

Firma la carta del Comité Central.

Manifestaciones del Conde de Romanones

Hablando el Conde de Romanones con los periodistas de la huelga de los carteros, ha confirmado que la organización de la huelga de carteros radica en Barcelona de donde vino a Madrid en el mismo tren que lo hizo el señor Morote el cartero sindicado señor Siera.

Recogiendo las declaraciones atribuidas a los carteros, de que el lunes ocurrirán cosas excepcionales, dijo que es posible que ese día sea el Gobierno quien haga algo sensacional.

Real orden dictada contra los huelguistas

El ministro de la Gobernación señor Gimeno ha dictado la siguiente Real orden que será publicada en la «Gaceta» de hoy disponiendo:

Que los actuales carteros urbanos que no resuman sus funciones dentro de plazo de 48 horas, que finalizará el martes día 25 de los corrientes a las ocho de la mañana, cesarán definitivamente en sus cargos, entendiéndose que renuncian a los derechos que pudieran corresponderles.

El personal que continúe en el servicio o se presente dentro del plazo señalado, figurará en la cabeza del escalafón respectivo, que se formará por rigurosa antigüedad.

A los supernumerarios que se presenten dentro del término concedido, se les reconocerá la efectividad en el empleo colocándolos en el escalafón a continuación de los numerarios, tan pronto transcurra el tiempo fijado en la regla primera.

Los Administradores Principales y Subalternos procederán con diligencia a los nombramientos de carteros urbanos en número necesario para completar el personal de cada cartería entre los aspirantes que reúnan las condiciones siguientes:

Conocer las calles de la población, saber leer y escribir, las cuatro reglas fundamentales de la Aritmética, tener 20 años de edad y no excedan de 40 y que no tengan antecedentes penales.

Dichas condiciones las acreditarán dentro del plazo máximo de 15 días, a partir desde la fecha del nombramiento, sin que ello impida el retraso de la toma de posesión de los interesados.

Se preferirá para ocupar las plazas de carteros a los licenciados del ejército, guardia civil y carabineros.

Los administradores enviarán a la Dirección a la brevedad posible, las relaciones nominales de los nombramientos hechos y reconocimiento de los derechos al tomar el escalafón.

El Subsecretario de Gobernación señor Llacó añadió que se han encargado en Barcelona del reparto de la correspondencia cien soldados.

El servicio de cartería en Madrid

A media tarde quedó totalmente clasificada toda la correspondencia atrasada que se hallaba en la cartería de Madrid.

Grupos se cien soldados han salido frecuentemente a verificar el reparto, quedando únicamente atrasados alrededor de 800 certificados dirigidos a los Bancos, Compañías ferroviarias y otras entidades.

Hoy se ha recibido normalmente la correspondencia e igualmente el correo dirigido a los Embajadas Italiana, Francesa e Inglesa.

Se nos ha dicho en la Dirección general, que del personal de peatones y carteros rurales únicamente huelgen los de Alicandete, Tarragona, Alcalá y La Real.

Hablando con el Director General de Correos

A última hora de la tarde ha recibido el Director General de Correos señor Navarroerverter a los periodistas manifestándoles que hoy se ha repartido un número extraordinario de cartas oficiales.

Los encargados de las operaciones de cartería me afirman que a las doce de la noche quedará repartida hasta la última carta.

Creído número de jóvenes aristó-

TEATRO LIRICO

3 UNICAS FUNCIONES DE OPERA ITALIANA 3

Tomando parte en dos de ellas

FIDELA CAMPINA y DUGEN EGUILIOR

HOY LUNES 24 MARZO

AIDA

POR LA CAMPINA Y EGUILIOR

ENTRADA GENERAL PTAS. 1'20 BUTACA PTAS. 3'60

cratas me han reiterado su ofrecimiento.

La Compañía de Tranvías se me ha ofrecido para transportar la correspondencia de un lado a otro de Madrid, para facilitar la labor de los carteros inferiores.

Deseo encontrar un medio de conciliación dentro, naturalmente, de las disposiciones que ha adoptado el Gobierno y vería con satisfacción que los carteros depusieran su actitud que soy el primero en lamentar.

La policía ha invitado a los carteros que retienen los pellejeros, que los devuelvan en el plazo señalado a la Dirección de Seguridad, de lo contrario se adoptarán medidas oportunas.

Rumores de un acuerdo entre carteros y tranvías

A última hora de la tarde se ha rumoreado que los carteros y los tranvías habían llegado a un acuerdo, lo cual agravaría el conflicto.

La huelga de carteros en Sevilla

Comunican de Sevilla que la huelga de carteros sigue igual.

Han repartido la correspondencia los soldados de cueta, guardias de seguridad y de orden público.

Solo se ha repartido el correo.

Los carteros se llevaron a sus casas las carteras de reparar, habiéndose reclamado en virtud de la disposición dictada por el Ministro de la Gobernación.

Noticias de Portugal

Madrid 22 a las 17

Ministro reemplazado Dimisión admitida

Lisboa.—Don Carlos Malla ha sido reemplazado en el Ministerio de Colonias por el actual ministro de Instrucción.

Le ha sido aceptada la dimisión el señor Egas Moniz, del Ministerio de Negocios Extranjeros.

Selección del ejército

Lisboa.—Ha quedado instalada en el Ministerio de la Guerra la Comisión de Generales para continuar la selección del Ejército que se realiza.

Consejo de ministros

Lisboa.—Se ha celebrado Consejo de ministros ocupándose de las obras del puerto de Lisboa encaminadas a atraer la navegación.

Detención de Margarita Daireida

Lisboa.—Dicen de Oporto, que el día 20, al dirigirse a España, fué detenido en Valerga, Margarita Daireida, encontrándose la gravada documentos y una relación de nombres de individuos que pertenecen al cuerpo militar.

Esta señora ha recibido en Lisboa varias veces, donde ya otra vez estuvo comprometida con la Junta Patriótica del Norte recibiendo noticias.

Fiesta de homenaje a las naciones aliadas

Lisboa.—Los ministros de Comercio, Justicia, e Instrucción y el Jefe evolucionista señor Almeida, asistirán a la fiesta de homenaje a las naciones aliadas, que se celebrará en el Teatro Seda Bandeira, el día 23 del actual.

Las subsistencias

Madrid 22 a las 17

Notas del Ministerio de Abastecimientos

En el ministerio de Abastecimientos nos ha facilitado una nota en la que el Ministro se muestra satisfecho de los servicios de la policía de Madrid, llevando al Juzgado a dos comerciantes que vendían a precio mayor que el de tasa.

El Ministro está dispuesto a establecer depósitos reguladores.

Alienta en la nota al público, para que ayude al Gobierno denunciando a los infractores.

Otra nota dice que mientras en las minas se niegan a facilitar carbón a Madrid, pelagra que falte el alumbrado público.

Política

Madrid 22 a las 17

Entrega del Mensaje autonómico al Rey

S. M. el Rey recibió a la Comisión de la Federación Autonomista de Barcelona la que le hizo entrega del Mensaje pidiendo la implantación de la autonomía por Real decreto, con arreglo al estatuto de la Mancomunidad.

Manifiesto de la Federación Monárquica Autonomista

La Comisión de la Federación Monárquica Autonomista de Cataluña ha dirigido un Manifiesto a la opinión, diciendo que comprendiendo que las aspiraciones autonomistas de Cataluña son perfectamente compatibles con la unidad de España dentro de la monarquía presidiendo de partidismos que serían funestos y dividirían la unidad espiritual de Cataluña malogrando la causa, se dirije a la opinión alentándola a que labore en este sentido, ya que el deseo de Cataluña es vivir dentro de España, consiguiendo de ella esa autonomía.

García Prieto en el Congreso

Por la tarde ha estado en el Congreso el señor García Prieto.

Se decía que la visita obedecía al deseo de hablar con el señor Villanueva sobre asuntos políticos.

Contra los impuestos por decreto

El señor Sánchez de Toza ha recibido una carta de un significativo conservador, diciendo que el Gobierno no debe establecer impuesto alguno que no sea votado por las Cortes.

Madrid 23 a las 5

Romanones niega la posibilidad de crisis.—Gabinete parlamentario

El Conde de Romanones ha recibido a los periodistas en su despacho de la Presidencia.

Ha negado la proximidad de la crisis, pero calificó cuando los periodistas le dijeron que se rumoreaba la formación de un Gabinete parlamentario interino que iba a las Cortes a aprobar los presupuestos.

Declaraciones de Romanones

Madrid 22 a las 17

Los carteros.—Patrición de los dueños de comercio.—Contra la depreciación del plomo

Nos ha recibido el señor Conde de Romanones quien nos dijo: «Estamos en plena huelga de carteros; salimos de una y entramos en otra.

No se puede dudar de la buena voluntad del Gobierno para evitarlo.

Se adoptaron medidas para conjurar el conflicto, pero la forma rápida en que se ha planteado, no se si se podrá atender al servicio todo lo bien que fuera de desear.

Nos añadió, que le visitó una comisión de elementos comerciales para pedirle que se conceda dentro de breve plazo la indemnización a los comerciantes víctimas de los asaltos.

También me ha visitado, dijo, una Comisión de patronos y obreros de Cartagena, para pedirme que se dicten medidas contra la depreciación del plomo.

España en Africa

Madrid 22 a las 17

Guarnición hostilizada.—La kábila de Anguara, so-metida

En el ministerio de la Guerra se nos facilitó una nota diciendo que al re-

gresar una columna del Alcazar de Segur de hacer la aguada, fué ligeramente hostilizada, siendo el enemigo rechazado.

Reinan buenas impresiones de la zona de Kudia, habiendo sometido la kábila de Anguera.

Cotizaciones

Madrid 22 a las 17

Interior	79'80
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p g	96'80
Amortizable 4 g	87'50
Banco de España	499'50
Compañía Tabacalera	300'00
TARCE	86'50
Íbrax	23'32
Interior	90'25

Noticias melas

Madrid 22 a las 17

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica un Real decreto relativo al funcionamiento de los servicios marítimos de la zona de Marruecos.

Otro aprobando los estatutos del Depósito franco de Bilbao.

Colisión entre panaderos

Comunican de Vigo que ha ocurrido una colisión entre los obreros panaderos huelguistas y los esquirols resultando dos obreros heridos.

Madrid 23 a las 24

Un desaparecido

Ha desaparecido, según informes de la Dirección General de Seguridad, don Bernardo Frutos Lobos; de estado casado.

Un decreto sobre los alquileres

Parece que el Gobierno prepara un decreto relacionado con los alquileres de las casas basado en una fórmula, según la cual los alquileres representen un tanto por ciento del valor de la finca, según el que haya declarado su propietario para los efectos de la tributación.

Madrid 23 a las 17

Próxima huelga de tranvías

Se asegura que cuatro sindicalistas de Barcelona recientemente llegados a esta Corte, han organizado la sindicación de los tranvías y que el martes pararan estos.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 22 a las 17

Lo que importa el aumento del salario de los ferroviarios ingleses

Londres.—El Ministro de Comercio ha calculado en cien millones de libras esterlinas, el importe sobre los salarios que quieren los ferroviarios que se les conceda definitivamente.

El jefe de los ferroviarios Thomas, ha dirigido un llamamiento a la Unión, pidiéndoles que se den cuenta de la situación y no recurran a la huelga hasta agotar todos los medios para conseguir la reivindicación.

Ha examinado los informes de la Comisión regla, 150 deslegados de la Federación.

Estado de la cuestión de los mineros ingleses

Londres.—Las conclusiones adoptadas por la comisión regla de minas comprenden tres informes distintos, el primero firmado por los delegados obreros, da satisfacción completa a las reclamaciones de los mineros, que exigen un aumento diario en el jornal de tres chelines, trabajo de seis horas y nacionalización de las minas.

El segundo, firmado por los delegados de los patronos mineros e industriales, ofrece aumento diario de un chelín y seis peniques y siete horas de trabajo.

El tercero, que está firmado por los miembros que representan al gobierno y por el juez Sankey, presidente de la comisión, acuerda que el aumento sea de dos chelines y siete horas de

trabajo, con posibilidad de una reducción ulterior.

La comisión continúa sus trabajos y estudia la cuestión de la nacionalización y reorganización de la industria minera, reconociendo que las actuales condiciones de explotación por parte de numerosas Compañías, es defectuosa, y prometiendo decisiones finales sobre este punto, para el día 21 de mayo.

Este último informe ha sido aceptado por el gobierno, según declaración hecha en la Cámara de los Comunes por Bonar Law.

Estas conclusiones traen aparejado el acuerdo del manejo por el gobierno de las minas; otros dos años más.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Madrid 23 a las 22

Mensaje de la Federación Monárquica Autonomista al Rey

Los periódicos publican el Mensaje elevado al Rey por la Federación Monárquica Autonomista, el último párrafo del cual dice:

Señor: El pueblo catalán considera la organización autonómica como algo esencial a su vida y su desenvolvimiento, como el instrumento más poderoso para la reconstrucción de aquella España grande de ayer que fué uos epeya, es hoy un sueño y será una realidad mañana.

Firman el Mensaje el señor Valli serador; los señores Marqués de Villanueva y Gellré, Vccana, Maristany, Maheu y Marqués de Camps, diputados; el señor Bartrina, Consejero de la Mancomunidad; cuatro diputados provinciales, varios ex diputados y concejaleros, muchos fabricantes, comerciantes, abogados, etc.

También ha dirigido un manifiesto a la opinión declarando que acepta el Estatuto elaborado por la Mancomunidad de Cataluña.

Carnes congeladas de la Argentina

Se ha constituido una sociedad para la importación de carnes congeladas de la Argentina.

Un delegado de la misma ha visitado al Alcalde para pedir condiciones para la venta de dicha carne en los mercados de esta ciudad.

Los militares se laceran de la cartería. Organización del servicio

Anoche la su oridad militar se laceró de las oficinas de cartería, en Administración de Correos, poniéndose al frente de las mismas el teniente coronel del regimiento de Infantería Vergara señor Burguete, con soldados voluntarios, que procedieron a clasificación del servicio de apartado.

Después el señor Montañés conferenció con el Administrador de Correos y otros sitios funcionarios, conviniendo en organizar la distribución de manera que las Alcaldías de barrios fuesen convertidas en oficinas centrales de cada barrio y desde ellas, por medio de boys-scouts, somatenes y otro personal voluntario sería llevada la correspondencia a los domicilios; pero, la resistencia de la mayoría de los alcaldes de barrio, se ha dispuesto que la correspondencia sea llevada a tenencias de alcaldía.

Huelga de los empleados de chas fúnebres

Hoy se han declarado en huelga, previo aviso, los empleados de la Empresa de pompas fúnebres, llegando al caso inusitado de dejar abandonados en la Ronda de San Antonio un féretro que iba camino del cementerio, siendo la policía cuidar de su conducción.

Intervino en el asunto el Gobernador civil señor Montañés, logrando que la Empresa llegara a un acuerdo satisfactorio con el personal.

BUTARBE

Aprenidiz para despacho de M...

ria, se desea que repa...

y escribir. Razón «Casa Anunciad...